

# Unsere Radfahrschule

Seit 2022 wieder mit vollem Kursprogramm unterwegs!



Radfahren lernen fängt mit Rollern an

“  
Ob jung, ob alt, Anfänger oder Wiedereinsteiger, sie alle nutzen die Chance, das Rad zu ihrem besten Freund werden zu lassen.

**Juhu,** nach zwei Jahren Corona bedingten Einschränkungen konnten wir in 2022 wieder unser reguläres Kursangebot durchführen. Hatten wir in 2021 noch die ersten drei geplanten Wochenendkurse in Einzeltrainings umwandeln müssen, starteten wir in 2022 wieder mit sieben voll ausgebuchten Wochenendkursen und insgesamt 70 Teilnehmer\*Innen durch. Dadurch konnten wieder mehr Interessenten unsere Angebote wahrnehmen, insbesondere diejenigen, die in 2021 durch die eingeschränkten Kursmöglichkeiten keinen Platz erlangt hatten. Zudem bedeutete für uns die Wiederaufnahme des regulären Trainingsprogramms eine organisatorische Erleichterung.

Gleichzeitig erfreute sich unser Einzeltraining wie schon in den Vorjahren weiterhin großer Beliebtheit. So besuchten in 2022 über 30 Teilnehmer\*Innen rund 80 Einzelstunden. Dieses 1:1-Training ist so attraktiv, weil hier auf die jeweiligen individuellen Bedürfnisse detailliert eingegangen werden kann.

Mit Ausklang unserer Radfahrschulsaison Ende September 2022 nahmen somit rund 100 Teilnehmer\*Innen aus nah und fern – diesmal sogar aus Frankfurt - unser Trainingsangebot wahr. Ob jung, ob alt, Anfänger oder Wiedereinsteiger, sie alle nutzen die Chance, das Rad zu ihrem besten Freund werden zu lassen. Dafür haben sich wie jedes Jahr unsere Trainer\*Innen mit viel Freude ins Zeug gelegt, um das berühmte Lächeln ins Gesicht der Teilnehmer\*Innen zu zaubern, wenn sich das Rad (wieder) wie von selbst fährt.

Unseren Fuhrpark konnten wir auch in 2022 weiter ausbauen. Dabei kam uns die Prämierung im Wettbewerb der Münchner Rück/Ergo zum Thema "soziale Teilhabe" sehr zugute. In unseren Kursen nehmen wir verstärkt wahr, dass immer mehr Menschen aufs Pedelec umsteigen (wollen), es ihnen jedoch noch an ausreichender Sicherheit, teils sogar noch auf dem Biorad, fehlt. Daher haben wir diese Prämie genutzt, um unter anderem zwei Pedelecs anzuschaffen. So haben nun alle Interessenten schon vor einem etwaigen Kauf die Möglichkeit, sich mit diesem neuen Gefährt vertraut zu machen, die Unterschiede im Fahrverhalten zu einem Biorad kennen zulernen und ihre eigenen Fähigkeiten weiter auszubauen. Daher freuen wir uns, neben einem bereits Anfang 2022 erworbenen gebrauchten Pedelec, nun mit insgesamt drei Pedelecs in die kommende Radfahrschulsaison starten zu können.

In diesem Zuge möchten wir uns besonders bei Esther sowie ihren Kolleg\*Innen Anette, Detlef, Heinz und Norbert von der Münchner Rück/Ergo herzlich bedanken. Ihr kennt sie teilweise schon aus verschiedenen Aktivitäten im ADFC. Sie haben uns die Teilnahme an diesem Wettbewerb erst ermöglicht und durch ihre Hospitation in zwei unserer Wochenendkurse bestens unterstützt.

Danke auch an Norbert für Deine professionellen Fotos, mit denen Du ein super Portrait unserer Radfahrschule erstellt hast!

Unser wachsender Fuhrpark machte nun den Kauf eines zweiten Containers erforderlich. Die Anschaffung gestaltete sich nicht ganz einfach, da der Markt nach günstigen, gebrauchten Containern zwischenzeitlich leer gefegt war. Nun steht er aber auf unserem Trainingsgelände und freut sich über die neuen Räder, die in ihm Platz finden. Mit der noch ausstehenden Elektrifizierung des Containers können dann dort außerdem alle Pedelecs direkt geladen werden.

Wenn auch erst im April der erste von sieben Wochenendkursen in 2023 beginnt, hat die Vorbereitung auf diese Saison schon längst angefangen. Der Aprilkurs ist zudem bereits ausgebucht und für Mai waren mit Stand Mitte Februar nur noch wenige Plätze frei. Anfragen sozialer Träger und Firmen zu unseren Radtrainings haben uns ebenfalls bereits erreicht.

Unseren Fuhrpark wollen wir auch in 2023 aufstocken. So ist die Anschaffung weiterer Tretroller und eines Lastenrades geplant. Tretroller bieten eine gute Lernbasis, um später sicher Rad zu fahren. Und Lastenräder erfreuen sich steigender Beliebtheit. Hier will der richtige Umgang ebenso erst erlernt werden.

Und wie jedes Jahr gilt: Wollt ihr strahlende Gesichter sehen? Dann helft uns, unser Angebot weiter auszubauen und schnuppert mal in einen unserer Wochenendkurse rein! Entdeckt mit uns den Spaß und die Begeisterung, anderen Menschen (wieder) aufs Rad zu verhelfen. Wir freuen uns auf euch!

Weitere Infos zu unserer Radfahrschule: <https://t1p.de/RFS-Dssd>  
Kontakt:  
Email: [radfahrschule@duesseldorf-adfc.de](mailto:radfahrschule@duesseldorf-adfc.de)

Tel.: 0211/33679836 ■

Klaus Helmke



Unser zweiter Container im Anflug